

La maternelle à Saint Clément est composée de quatre classes multi niveaux. Cette structure est basée sur la coopération et l'autonomie de l'enfant.

### **Pourquoi ce choix ?**

Ce choix favorise l'intégration des plus petits, l'autonomie et les apprentissages de tous : la présence des grands rassure les plus petits en créant des liens, en organisant des repères, en mettant en place des rituels. Les petits développent leur désir d'apprendre par l'observation et l'imitation des grands tout en gardant des moments de tâtonnement et d'expérimentation.

Pour les plus grands, la prise en charge d'un petit canalise leur impulsivité. La souplesse de l'organisation permet à chacun de progresser à son rythme. Les enfants se mettent en projet de grandir en voyant évoluer des enfants d'âges différents : les plus petits voient le chemin à parcourir, les plus grands voient le chemin parcouru.



**La classe multi-niveaux développe donc chez les élèves des attitudes d'entraide.** Ce projet montre un véritable travail, une mutualisation des compétences, une harmonisation des pratiques et donc une plus grande cohérence des apprentissages dans le cycle